

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE – Le Groupement de Coopération Sanitaire HOURAA engage officiellement sa démarche de labellisation EU Comprehensive Cancer Centre (EU CCC)**

Lyon, 4 février 2026

Réunie le 3 février 2026 en présence des représentants des quatre CHU de la région Auvergne-Rhône-Alpes, de l’Institut national du cancer (INCa) et de la Haute Autorité de santé (HAS), la gouvernance du GCS HOURAA annonce le lancement officiel de sa démarche de labellisation européenne EU Comprehensive Cancer Centre (EU CCC). Cette décision marque une étape structurante pour le groupement et pour la coopération hospitalo-universitaire en région, en cohérence avec les ambitions européennes en matière de lutte contre le cancer.

### **Une dynamique inter-CHU au cœur du projet**

Porté collectivement par les quatre CHU membres du GCS HOURAA — le CHU de Clermont-Ferrand, le CHU Grenoble Alpes, les Hospices Civils de Lyon, et le CHU de Saint-Étienne, ce projet de labellisation repose sur une approche intégrée, coordonnée et territoriale.

Il vise à renforcer la complémentarité des expertises, l’harmonisation des organisations et la lisibilité des parcours, dans la continuité d’une coopération initiée en 2023 au sein du GCS HOURAA en matière de cancérologie.

### **Une démarche promue par l’action conjointe européenne contre le cancer**

La labellisation EU CCC s’inscrit dans le cadre de l’action conjointe européenne portée par la Commission européenne, visant à structurer un réseau de centres de cancérologie intégrés à l’échelle de l’Union européenne.

Ces centres ont vocation à couvrir l’ensemble du parcours de soins du cancer : prévention, diagnostic, soins, recherche, innovation, enseignement et équité d’accès, tout en contribuant à la réduction des inégalités territoriales et à l’accélération du transfert des innovations vers les patients, dans une logique de coopération transfrontalière.

### **Une première année dédiée à l’auto-évaluation ciblée**

Pour cette première année, le GCS HOURAA engage une phase d’auto-évaluation structurée, conduite de manière coordonnée entre les quatre CHU, étape clé du processus de labellisation.

Cinq spécialités ont été retenues pour composer le périmètre initial : gynécologie, pneumologie, dermatologie, hématologie adulte et hématologie pédiatrique.

Ce choix repose sur le fort niveau d'intégration inter-CHU de ces cinq spécialités et la capacité de celles-ci à constituer un socle démonstrateur pour l'extension progressive de la démarche aux autres spécialités médicales.

### **Une ambition assumée : structurer, harmoniser, projeter**

À travers cette labellisation, le GCS HOURAA affirme une ambition stratégique partagée par ses quatre CHU :

- Structurer durablement les organisations de soins en cancérologie ;
- Renforcer l'intégration soins-recherche-innovation ;
- Harmoniser les pratiques à l'échelle inter-établissements ;
- Incrire le territoire dans une dynamique européenne de référence.

La démarche EU CCC constitue un levier de transformation collective, au service des patients et des professionnels, et un engagement concret dans la mise en œuvre du Plan européen de lutte contre le cancer.

### **Une annonce en résonnance avec la Journée mondiale de lutte contre le cancer**

Le démarrage de la démarche de labellisation, le 4 février, Journée mondiale de lutte contre le cancer, traduit la volonté de faire de la coopération inter-CHU et de l'ancrage européen, des leviers opérationnels pour améliorer durablement la prise en charge des patients atteints de cancer

### **À propos du GCS HOURAA**

Créé en 2012, le Groupement de coopération sanitaire HOURAA réunit les quatre centres hospitaliers universitaires de la région Auvergne Rhône-Alpes : les CHU de Clermont-Ferrand, Grenoble Alpes, Lyon et Saint-Etienne.

Ces quatre établissements regroupent 22 sites hospitaliers, 11 150 lits et places, 52 649 professionnels et représentent un volume de plus de 5 626 publications scientifiques.

Le GCS HOURAA a pour mission de développer les coopérations entre les quatre CHU ainsi qu'avec les facultés de médecine, de pharmacie et d'odontologie à l'échelle de la région afin de définir et mettre en œuvre des actions spécifiques communes dans le domaine de la recherche, de l'enseignement et des soins, en lien avec l'Agence Régionale de Santé.

### **Contact**

GCS HOURAA

Angèle ROCHEREAU BOSSARD, déléguée générale

 [ext-angele.rochereau-bossard@chu-lyon.fr](mailto:ext-angele.rochereau-bossard@chu-lyon.fr)

 Page LinkedIn du GCS HOURAA : <https://www.linkedin.com/company/gcs-houraa/>